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平成２５年第２回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

 ５月１７日 

    ８：３０ 

 １ 

 

 

 

 

 男性の積極的な子育

て参加について 

 

 

 

① 現状について（市役所男性職員の育児休業取得 

率を含む） 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

 

  ２  子宮頸がんワクチン

接種について 

① 現在までの接種状況について 

② ワクチンの費用対効果と副作用について 

③ 今後の取り組みについて 

２．根岸 聡彦 

 ５月１７日 

    ８：３０ 

 １  東大和市の下水道事

業について 

① 東大和市内の下水道の普及について 

 ア 公共下水道の普及率の現状は 

 イ 現時点の課題は 

 ウ 今後の具体的施策は 

② 東大和市内の下水道の維持管理状況について 

 ア 市内の下水管の管理体制は 

 イ 現在の状況は 

 ウ 今後の課題は 

    

  ２  東大和市のエネル

ギー対策について 

① 昨年度導入したＰＰＳについて 

 ア ＰＰＳ事業者の概要は 

 イ 導入によるメリットとデメリットは 

 ウ 昨年度の総括と今年度以降の展望は 

② 低炭素化社会の構築に向けた取り組みについ

て 

 ア 現状と課題は 

 イ 今後取り組むべき具体的施策は 

    

  ３  東大和市の学校教育

について 

① 市内の小中学校の環境について 

 ア 現状に対する認識は 

 イ 今後取り組むべき課題は 

② スクールカウンセラーについて 

 ア 活用状況に対する認識は 

 イ 今後の展望は 

３．床鍋 義博 

 ５月１７日 

    ８：３０ 

 １  桜が丘及びその周辺

地域のまちづくりにつ

いて 

① 三市共同資源物処理施設について 

② パチンコ店出店について 

③ 給食センター及び市民広場について 

④ その他の建造物、空き地、交通等について 

    

  ２  中学校の部活動につ

いて 

① 市として力を入れていく活動について 

② 持続発展させていくための対策について 

    

  ３  放射能対策について ① 食品の簡易測定について 

② 周知方法について 

    

  ４  市の新たな収入源に 

ついて 

① 公共施設のネーミングライツ等について 
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４．中野志乃夫 

 ５月１７日 

   １０：２１ 

 １  （仮称）東大和市総 

合福祉センターについ

て 

① 委託事業者（社会福祉法人友遊会）とのその後 

の協議はどうなっているか。 

② 昨年７月にまとめられた基本計画に沿った内

容で協議は進んでいるか。 

③ この総合福祉センターの建設にあたり、みのり

福祉園は今後どうなるのか。 

    

  ２  東大和市初の“ゆる

キャラ”「うまべぇ」に

ついて 

① 「うまべぇ」は東大和市公認の“ゆるキャラ” 

ではないのか。 

② 「うまべぇ」をどのように活用しようと考えて

いるのか。 

③ 全国の“ゆるキャラ”に呼びかけ、多摩湖下堰 

 堤を利用した全国初の“ゆるキャラ”マラソンの 

 検討を。 

    

  ３ 慶性門について  多摩湖周辺緑地の所沢市との市境にある慶性門に 

ついて、管理・運営の点で見直しを考えるべき時期 

に来ているのではないか。 

 ５.関田 正民 

 ５月２１日 

   １５：４２ 

 １  防犯対策について ① 防犯カメラの設置台数 

 ア 自治会・商店街等でのカメラ設置に対する補

助金について 

    

  ２  命名権について ① 市道・公共施設等の命名権の売却先について 

    

  ３ ちょこバスについて ① 運行事業の見直しについて 

② 住民バス 

 ア 不便地域住民・自治会等による乗り合い自動  

  車の運行について 

 ６．御殿谷一彦 

 ５月２２日 

    ９：１８ 

 １ 発生主義の新公会計

制度の導入 

① 現在の当市の財務諸表４表の作りかた 

② 新公会計制度導入の目的 

③ 総務省改訂モデル方式での当市の評価 

④ 他市の状況 

⑤ 複式簿記、発生主義の新公会計制度導入に向

け、勉強会等の推進を求める。 

    

  ２ 投票率向上策及び投

票し易い対策 

① 投票率向上策、投票し易くする策を伺う。 

② 期日前投票所を市役所以外への設置 

 ア 期日前投票所運営に必要とされる要件は何 

 か。 

 イ 清原市民センターに期日前投票所の設置を

求める。 

   桜が丘市民センターに期日前投票所の設置

を求める。 

 ７.実川 圭子 

 ５月２３日 

    ９：５９ 

 １ 子どもの学ぶ権利の

保障について 

① 就学援助制度について 

② 奨学金制度について 

③ その他の援助について（相談体制や学習支援な

ど） 

    

    

    

    

    



3 

  ２ ヒトパピローマウイ

ルス感染症（子宮頸が

ん）予防ワクチンにつ

いて 

① 実施状況について 

② 副反応被害について 

③ 今後の対応について 

    

  ３ まちづくりについて ① 都市マスタープランの見直しについて 

② 街づくり条例の活用について 

 ８.佐竹 康彦 

 ５月２３日 

   １３：１１ 

 １  スポーツ施設につい

て 

① 桜が丘市民広場の夜間照明設置について 

 ア 設置要望に対する市の考え方とこれまでの

対応並びに今後の展望について 

 イ スポーツ団体並びに地域住民との連携と協

力について 

② 市内中学校グラウンドへの夜間照明設置につ

いて 

 ア 夜間照明設置の現状について 

 イ 他市の設置状況並びに活用状況について 

 ウ 設置に対する市の考え方はどのようなもの

か。 

    

  ２ 中央地区及び奈良橋

地区の児童公園につい

て 

① 現状について 

 中央地区及び奈良橋地区において、児童公園の数

が尐ないとの声がある。市として、そのような認識

があるのか。 

② 課題について 

 当該地域の児童公園に関する現状の課題はどの

ようなものがあると考えているか。 

③ 今後について 

 当該地域における児童公園について、今後新たに

整備することを望むがどうか。 

    

  ３ 生活環境について ① 近隣との騒音トラブルについて 

 ア 行政への相談について、件数及び内容はどの

ようになっているか。 

 イ 行政としての対応はどのようになっている

か。 

 ウ 今後の対応について 

  a 東大和市環境基本条例について、市民の責

務として騒音やその他安全で健康的な生活環

境の維持を阻害する行為を抑制する内容の条

文を追加してはどうか。 

  b 測定機器の貸し出しやトラブル解決へのガ

イドラインの作成・周知などは可能か。また、

その他にできる対策はあるか。 

    

  ４ 市民大学について ① 概要について 

 今年度より新たに開設される「東大和市民大学」

の概要について。 

② 当市の市民大学の特長は何か 

他の自治体においても「市民大学」は開設されて 

いるが、当市におけるこの事業の特長はどのような

ものか。 

③ 今後の展開について 

 事業を継続して展開していったうえで、将来どの

ような発展をさせていこうと考えているのか。 
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 ９.東口 正美 

 ５月２３日 

   １３：３３ 

 １ 介護予防・介護支援

について 

① 平成２５年度介護予防事業について伺います。 

 ア 一次予防事業の実施状況について 

 イ 二次予防事業〈対象者：チャレンジシニア〉

の実施状況について 

 ウ 「サロン〈寄り合い拠点〉」の実施状況につ

いて 

 エ 「介護予防リーダーによる地域介護予防活

動」の実施状況 

 オ 「東大和市介護支援いきいき活動事業」の実

施状況について 

② 介護支援・介護予防事業の取り組みのなかで、

「東大和市介護支援いきいき活動事業」のポイン

トの対象になる事業を増やすことが出来るか、伺

います。 

    

  ２  女性の視点を生かし

た災害対策について 

 平成２５年３月に修正された「東大和市地域防災

計画」で示された今後整備される「避難所管理マ

ニュアル」について伺います。 

① 女性の視点、男女双方の視点が反映されるの

は、具体的にどのようなことがありますか。 

② 子育て家庭のニーズへの配慮には、具体的にど

のようなことがありますか。 

③ 管理栄養士の活用は具体的にどのようなこと

がありますか。 

④ その他多様なニーズへの配慮で、東大和市とし

て特に必要と思われる取り組みはなんですか。 

⑤ 避難所となる小中学校の教員や、公共施設の職

員と地域住民との連携については、どのようにな

りますか。 

１０.中間 建二 

 ５月２３日 

   １４：１９ 

 １ 学校施設の改修につ

いて 

① 校舎、体育館の非構造部材の耐震化について 

 ア 外壁等の安全調査と対応は 

 イ 天井板等の安全調査と対応は 

 ウ 窓ガラスの飛散防止の対応は 

② 長寿命化改良事業について 

 ア 小中学校１５校の校舎の耐用年数はどう

なっているか。 

 イ 将来的な学校の統廃合を見据えて、長寿命化

改良事業をどのように図っていかれるのか。 

③ 学校のトイレの改修について 

 ア 次年度以降の改修計画の推進状況は 

    

  ２  公園の管理について ① 市が管理している公園について 

 ア 全体の数と面積は 

 イ それぞれの公園に求められる機能と役割は 

② 市内全体のバランスに配慮した公園の配置に

ついて 

 ア 児童遊具、高齢者向けの健康器具、災害対応

の設備などの整備をどのように進めていかれ

るのか。 

③ 上仲原公園を防災公園として整備する考えは

ないか。 

    

  ３  公共交通のあり方に

ついて 

① ちょこバスの運行ルートの見直し後の利用者

の状況と運行経費はどのようになっているか。 
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 ② 地域公共交通会議の中では、どのような議論を

行っていくのか。 

③ オンデマンド型の乗り合いバスの導入につい

て、どのような検討がなされているか。 

１１.押本  修 

 

 ５月２４日 

    ８：３０ 

 １ 学校教育について ① 東大和市型の小中連携教育として、小学校６年

と中学校３年を連続した９年間のカリキュラム

で子どもたちを育てていく方針が発表され、現在

導入されています。 

 ア 導入後の学校の様子は 

 イ 効果について 

 ウ 今後について 

② 新学校給食センター建設計画に関して、先行し

て土壌汚染状況調査を実施するために全体の日

程が変更になりました。 

 ア 新しい給食センターの必要性をあれだけ訴

えていた割には、計画はずさんであったのでは

ないか。 

 イ 費用に関してどう見積もっているのか。 

 ウ 日程変更による影響は 

 エ 土壌汚染調査の結果によって、計画はどうな

るのか。 

    

  ２ 防災について ① 毎年６月に実施されている水防訓練について

の市の考えをお聞かせください。 

 ア 訓練の目的について 

 イ 水の被害が想定される地域において、災害時

に地域住民が対応できるような訓練とする考

えはないのか。 

１２.和地 仁美 

 ５月２４日 

    ８：５６ 

 １  新学校給食センター

について 

① 新学校給食センターに市民が活用できる施設

を付帯する件について 

 ア 財政上、衛生管理上の問題を鑑みて現状では

考えていないとの答弁を以前頂いているが、他

自治体の給食センターの建設計画などについ

て研究したことはあるか。また、その上で検討

の余地はあるか。 

    

  ２  産業振興について ① 当市における産業振興の位置づけ、重要度につ

いて 

② 『東大和市産業振興基本計画』について 

 ア 産業振興を進めるにあたって、現状の当市の

強みと弱みを全体、分野別にどのように考えて

いるか。 

 イ 施策の４つの枠組みそれぞれの課題と具体

的なイメージと関係者の関わり方はどのよう

に考えているのか。 

 ウ 産業振興を進める際、市民も関係者となって

いるが、その関わり方、呼びかけなどについて

はどのように考えているのか。 

 エ 計画の進捗管理についてＰＤＣＡサイクル

を実行するとなっているが、具体的にはどのよ

うに進捗を管理するのか。 
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    オ キーワードとして「観光」を掲げている。 

  a 基本計画の９年間で観光をキーワードとし 

て各分野でどのような効果を目指しているの 

か。 

  b うまかんべぇ～祭の活用の考え方について。 

また、２回開催した結果をどのように具体

的施策に活用しようと考えているのか。 

  c 当市と同じような環境の自治体で観光を 

キーワードとして産業振興を進めている事例 

を研究しているか。また、参考にしている事 

例はあるか。 

  d 観光以外のキーワードで当市の産業振興に 

寄与するキーワードは模索し、検討したこと 

はあるか。 

１３.尾崎 利一 

 ５月２４日 

    ９：３１ 

 １ 立野土地区画整理事

業の進捗状況と事業途

上の問題点について 

① 進捗状況と見通し、取り組みについて伺いま

す。 

② 長期にわたって事業が終了しないことからさ

まざまな問題が起きていると認識していますが、

それらの対応について伺います。 

    

  ２ ３市廃プラ施設の建

設計画について 

 暫定リサイクル施設用地への３市廃プラ施設の

建設は、周辺住民の理解を得られないと考えます。

理解を得られなければ、白紙に戻すべきです。 

① ３月議会以降の進捗状況について伺います。 

② 市の対応について伺います。 

    

  ３  特別養護老人ホーム

の待機者ゼロ、保育園

の待機者ゼロ、スポー

ツ環境の整備などに向

け、公共施設の拡充に

ついて 

① 特別養護老人ホームの待機者の現状と課題、対

策について伺います。とくに小規模特養ホームの

建設計画頓挫後の対応と計画について伺います。 

② 保育園の待機者の現状と課題、対策について伺

います。 

ア 特に対策の主柱であるべき認可保育園の建

設について伺います。 

イ 今後の認可保育園の面積や人員等の基準に

ついて考え方を伺います。 

③ スポーツ施設の現状に対する認識と対策につ

いて、３月議会以降の状況を伺います。 

④ 国有地、都有地、市有地など公有地の利活用に

ついて伺います。 

    

  ４  ちょこバスについて ① ちょこバスの現状と問題点について伺います。 

② ちょこバスの運行改善の取り組みについて伺

います。 

    

  ５ ヤオコーやパチンコ

店の出店について 

① ヤオコー出店にかかわる現況と市の対応につい

て伺います。 

② 桜が丘へのパチンコ店出店についての現況と市

の対応を伺います。 

③ この地域の状況について、個別にではなく、総

合的に対応すべきと考えますが、市の考えを伺い

ます。 

１４.二宮 由子 

 ５月２４日 

    ９：３４ 

 １ 自転車の安全利用の

促進について 

① 現状及び対応は 

② 「東京都自転車の安全で適正な利用の促進に関

する条例」の施行を踏まえた市の取り組みは 
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    ア 市が保有している自転車の管理及び整備等

は 

 イ 技能及び知識の習得は 

③ 自転車と歩行者の通行分離の取り組みは 

④ 多摩湖自転車道の環境整備は 

⑤ アンケート及び調査結果の分析は 

⑥ 自転車等駐車場の整備状況は 

⑦ 放置自転車対策は 

⑧ 今後の課題は 

    

  ２  放課後子ども教室に

ついて 

① 現状及び対応は 

② 児童及びボランティアスタッフの登録状況は 

③ 今後の課題は 

１５.西川 洋一 

 ５月２４日 

    ９：３８ 

 １ 市職員及び公共施設

職員の賃金の改善を求

めます 

① 地方交付税の減額予算が市と市民に与える影

響について 

 地方公務員の賃金削減、地方交付税削減や生活

保護費削減等を含む安倍内閣の２０１３年度予

算が決まりました。これらは、東大和市と市民に

どういう影響が出るのでしょうか。また、市の対

策についても伺います。 

② 市職員の賃金は年々下がっていますが、実態は

どうですか。地域経済に与える影響はどのように

なっていますか。正規・非正規雇用職員の賃金に

ついては改善を求めます。 

③ 介護施設・障害者施設など福祉事業所で働く職

員の賃金は、事業の重要性に比し、極めて低い状

況にあります。実態について伺い、改善を求めま

す。 

    

  ２ 市内産業振興につい

て 

「株価の値上がり、円安」が毎日報道され、景気

の改善が進んでいるような状況がかもしだされて

いますが、私たち市民の暮らしにはそれが感じられ

ません。業者の方からは、食用油や原料の値上がり

になっているが価格にのせられない、売り上げは昨

年より下がっている、との声を聞きます。産業振興

策について市の施策を伺います。 

① 商店会・商店街・同業者組合の活動で元気がな

くなっているとの声を聞きます。現状をどう把握

しているか、またその対策を伺います。 

② 事業者の声を聞き、活動を援助することが必要

です。夏祭り、売り出し等イベントへの人、資金

等の援助をどのように行っていますか。 

③ 仕事の創出も必要です。住宅・店舗リフォーム

資金助成制度は一定の役割を果たしています。太

陽光発電等住宅用新エネルギー利用機器等設置

や住宅の耐震化に対する市民の意欲も高まって

いるもとで、他市も行っているように助成制度を

取り入れ、産業として興していくことが求められ

ています。市の施策を伺います。 

    

  ３ 放射能から市民の暮

らしと健康を守る 

① 国の除染基準を超える放射線量が空堀川にお

いて検出されました。親水河川となっている場所

であり、市民への影響が懸念されます。市の対策

について伺います。 
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  ４ 憲法を守ることにつ

いて 

① 市作成の「日本国憲法」のパンフレットは公共

施設において展示・配布されています。大変重要

な施策です。実績について伺います。 

② 憲法尊重擁護の義務について伺います。 

１６.森田 真一 

 ５月２４日 

    ９：３９ 

 １ 高齢者の通院介助に

ついて 

介護保険制度では、自宅と病院窓口との間の通院

介助は給付対象とされていますが、病院内の介助は

対象となっていません。 

高齢者からは病院の人手不足から院内の介助が

期待できず、トイレや窓口でのやり取りに不自由を

している、院内での介助に支援が必要だという声が

寄せられています。介護保険の給付制度改善の見通

しや市独自の支援制度の必要性について市の考え

を伺います。 

    

  ２  市内業者への経営支

援について 

① 政府の金融緩和政策により円安が著しく進行

しています。輸出競争力の向上につながると言わ

れてきた一方で、これによって原材料費・燃料費

が高騰し、商工業者の営業に影響が出ています。

市内業者や市の取引業者に対しても緊急の支援

が求められますが、市として現状をどのように認

識し、対策を考えていますか。 

② 商店街の店は開いているだけでも賑わいをつ

なぎ止めておける、空き店舗対策が必要というの

が商店街の声ですが、市は対策を進めるにあたり

何が課題となると考えていますか。  

③ 複数の商店会から、商店街の振興策として商店

街に隣接する都営住宅内の空き駐車場や空き地

を来客用の臨時駐車場として活用を働きかけて

ほしいとの要望が寄せられています。市の考えを

伺います。 

    

  ３ 「地域の元気臨時交

付金」の活用について 

内閣府が２４年度補正予算案から計上した「地域

の元気臨時交付金」(地域経済活性化・雇用創出臨

時交付金)を市の２５年度予算でどのように活用で

きると考えていますか。 

 また、同交付金は「地域に元気」を与えるのを目 

的に成立したものであり、これによって生じる予算 

の余裕分は基金への積立てでなく市民要求の実現に 

利用すべきと考えます。市の考えを伺います。 

１７.関野 杜成 

 ５月２４日 

   １１：１６ 

 １ 交通安全について ① 自転車教室から始まり、今ではスタントマンを

使っての安全教室を行っているが、学校関係者だ

けではなく、地域住民の参加をもっと多くする

様、自治会や老人会などへ周知は 

② ３月議会で道路関係の条例を市が制定したが、

自転車道の設置の考えは。例えば、上仲原公園横

など  

    

  ２  市民への情報提供 ① 市民への情報提供ツールとして、郵便物の中に

年代別の情報を入れるなどの方法は取れないか。 

② 「くらしの便利帳」はページ数が多すぎて見づ

らい。ページ数を尐なく、見やすい冊子を別で作

れないか。 
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  ３ 学校教育 ① 各学校内の状況を教育委員会は把握している

か。 

 ア いじめ問題について 

 イ 授業状況について 

② 現在と３０年前との違いをどう考えているか。 

 ア 先生の事務量の違い 

 イ 先生と生徒の関係や状況 

 ウ 保護者の状況 

 エ その他大きな違いは 

    

  ４  空堀川 ① 現状の工事箇所と今後の予定 

② 地域住民の意見はどのように取り入れ、都へ要

望するのか。 

 

 

 

 

 

 

 


